

# HB afirma que las discrepancias entre sus militantes no romperán la unidad

Jon Idigoras reclama libertad de expresión para todos sin coacciones ni límites

DV. BILBAO

*Dirigentes de la Mesa Nacional de HB afirmaron ayer que las discrepancias de algunos miembros de la coalición, surgidas a raíz del atentado contra el parlamentario del PP Gregorio Ordóñez, no afectarán a la unidad del colectivo.*

Para los dirigentes radicales Jon Idigoras y Karmelo Landa, los desmarques de concejales o militantes de HB se han sobredimensionado y no suponen la apertura de una crisis interna, «porque lo que une a la militancia de Herri Batasuna no es el aplauso o la condena a la lucha armada, sino que es el proyecto político, más allá de situaciones de atentados o prácticas de lucha armada». Idigoras, interpretó la situación política vasca «tan crispada como una agresiva campaña contra la izquierda abertzale».

Karmelo Landa responsabilizó al PP, al PNV y al PSOE de «dar muestras claras de alinearse con la estrategia beligerante del Estado español», de «criminalizar a Herri Batasuna», de buscar la ruptura de la coalición y de negarse a situar el problema en clave política. El parlamentario radical anunció desde el primer momento la negativa de HB a «entrar a valorar las motivaciones posibles del atentado mortal contra Gregorio Ordoñez, porque eso corresponde a quien lo hizo», aunque señaló que el atentado «tiene origen político y enormes repercusiones políticas». Landa enmarcó el asesinato del dirigente del PP en una



Karmelo Landa y Jon Idigoras durante la rueda de prensa de ayer en Bilbao./TELEPRESS

situación «en la que no hay democracia, porque persiste la beligerancia del Estado español apoyada por los partidos políticos PNV, PSOE y PP en la negación de derechos de la nación vasca». Insistieron también los portavoces de HB en la situa-

ción de conflicto político en Euskadi y volvieron a plantear la necesidad de abrir vías políticas de diálogo.

Idigoras y Landa intentaron desvincular a la coalición abertzale tanto del atentado contra Ordóñez como de los documen-

tos en los que KAS baraja la hipótesis de atentados contra periodistas. En relación con este tema, Karmelo Landa aseguró que los medios de comunicación y los periodistas tienen una «relación problemática» con «sectores de la sociedad vasca».

## «No valoramos documentos internos de otras organizaciones»

Karmelo Landa aseguró que Herri Batasuna no conoce el documento de KAS en el que se plantea la posibilidad de atentar contra periodistas y que «no entramos a valorar documentos internos de otra organización». Por su parte, Jon Idigoras afirmó de manera contundente, y en clara discrepancia con los que proponen «acciones selectivas» contra

periodistas, que Herri Batasuna «reivindica el derecho de libertad de expresión para todo el mundo, sin ningún tipo de mediatización, coacción, de límites, ni fronteras». «¡Pónganlo así!», animó a los informadores.

En relación con las críticas a los medios de comunicación, dijo que «es muy bueno que las hagamos, igual que se nos ha-

cen a nosotros, pero que no se transforme nuestra crítica política en amenaza, porque ahí sí que exigimos un respeto».

También se refirió Jon Idigoras al debate dentro de HB, «donde estamos buscando renovar el protagonismo propio de HB dentro de la sociedad vasca y donde el que más chifle será capador».

## Dirigentes de UA disponen de escolta tras haber recibido amenazas

EFE. VITORIA

Dirigentes de Unidad Alavesa han recibido amenazas de muerte tras el asesinato de Gregorio Ordóñez, lo que ha hecho que en algunos casos se les proporcione escolta policial. Entre los amenazados está Pablo Mosquera y el concejal de UA en Vitoria José Antonio Pizarro, probable candidato a la alcaldía de Vitoria en el mes de mayo. Tras el atentado contra Ordóñez miembros de UA han recibido llamadas en su casa y en la sede del partido en las que se les amenaza con frases como «los siguientes vais a ser vosotros».

## La plataforma por la autodeterminación quiere tender puentes entre HB y los demás partidos

VASCO PRESS. BILBAO

El histórico fundador de ETA Julen Madariaga retomara en un plazo de dos meses la plataforma por la autodeterminación que, bajo el nombre de «Euskal Herriko Batzarrea», intentará buscar vías de contacto entre los partidos democráticos y grupos de la izquierda abertzale. Esta plataforma se reunió en varias ocasiones a lo largo de los años 1993 y 1994, y está integrada por nombres conocidos del mundo de la política, la cultura y los movimientos sociales, como Ramón Labayen, Juan José Pujana, Javier Sádaba o Jon Lopategi. Según explicó Madariaga, el colectivo «no se plantea grandes aspiraciones» en esta nueva fase, sino que se conforma con «construir determinados puentes entre los entornos de PNV, EA, HB y grupos abertzales independentistas, en una primera fase, e intentar una aproximación a partidos como el PP o el PSOE, después».